

Grâce à Unis Cité, des gestes écocitoyens à la résidence Fénelon



lundi 15.02.2010, 05:06 - La Voix du Nord



Sandrine, Virginie, Timothée et Jérémy vont sensibiliser les habitants de Fénelon aux bons gestes en matière d'écologie.

| BEUVRAGES |

Quatre jeunes de l'association Unis cité profitent du renouveau de la résidence Fénelon ...

pour faire adopter des gestes écocitoyens aux habitants. Sandrine, Virginie, Timothée et Jeremy expliquent leur démarche : « Nous sommes des volontaires de l'association Unis cité et nous réalisons pendant neuf mois une mission dans le cadre de notre service civil. Notre but est de rendre service à la collectivité. Ce

projet national a pour but de faire adopter les gestes écocitoyens à des quartiers précarisés énergétiquement. Nous recruterons seize familles à qui nous essayerons de faire adopter dix gestes. » Cette action durera trois mois et demi. Ils ne resteront pas sur place tout le temps. Des sorties collectives seront organisées. « Nous aborderons des thèmes tels que la consommation responsable, l'énergie, l'eau et les déchets. Cette démarche s'inscrit dans le renouveau de la ville. Elle permettra aux habitants de la résidence d'à la fois changer leur domicile mais aussi leurs habitudes de consommation. » Les prochaines rencontres avec l'association sont organisées ce mercredi 17 février et les mardi 2 et mercredi 10 mars, à 14 h 30, à la salle Dubedout.

Renseignements : pôle social, Tél : 03 27 51 98 20, demander l'association Unis cité les mardis matin et les mercredis après-midi.

Version femina

ÇA BOUCE

Après les médiateurs, les Médiaterre

POUR SENSIBILISER LES FAMILLES ISSUES DE QUARTIER POPULAIRE AUX ENJEUX ÉCOLOGIQUES, L'ASSOCIATION UNIS-CITÉ A LANCÉ LE PROGRAMME LES MÉDIATERRE À ANGERS, LENS, LILLE, VALENCIENNES, BORDEAUX, NANTES ET VILLIERS-LE-BEL. ARMÉS DE BONS CONSEILS, CENT JEUNES EN SERVICE CIVIL VOLONTAIRE AIDERONT À L'ADOPTION DE DIX ÉCO-GESTES. WWW.UNISCITE.FR





De gauche à droite : Fabien, Yana, Loubna, Marvin, Safia, Marina et Malaury.

Le Projet Mediaterre

Une année pour les autres...

Ils s'appellent Marvin, Yana, Marina, Saphia, Fabien, Malaury, Loubna et Hamida, qui les rejoindra bientôt. Ils n'habitent pas la même ville, n'ont pas le même âge, ni le même parcours et n'envisagent pas leur avenir de la même manière. Mais tous ont décidé de consacrer une année de bénévolat au sein de l'association Unis Cité, une année au service des autres. Cette année, ils la consacrent aussi au projet Médiaterre : « sensibiliser les habitants des Carreaux au développement durable et aux économies d'énergie. Pour la planète, bien sûr, mais aussi pour leur faire faire des économies » ! Pour mener à bien leur projet, en partenariat avec la Ville et divers partenaires (Veolia, la Case et Les P'tits débrouillards), les 8 volontaires ont prévu plusieurs actions.

Une éco-aide pour des éco-nomies

Dans les prochains jours, au travers d'une exposition itinérante, ils veulent « commencer à sensibiliser les gens sur 4 thèmes : le tri des déchets, l'eau, la consommation durable et l'énergie ». Ils présenteront également quelques gestes simples et utiles pour protéger l'environnement et économiser l'eau et l'énergie, « les éco-gestes ». Parallèlement, le groupe souhaite accompagner plus spécialement quelques familles bénévoles pour adopter de nouveaux comportements, plus écologiques et moins énergivores. « Le but n'est pas de leur dire ça c'est bien ou ce n'est pas bien, mais de voir quels sont leurs besoins et ce qu'ils pourraient faire ». Ensuite, « c'est eux qui choisiront leurs écocgestes ». Loin d'eux, donc, l'idée d'être moralisateurs. Eux-mêmes avouent volontiers avoir encore des progrès à faire... Ils désirent juste accompagner les gens dans leur démarche, « en les aidant à trouver des écocgestes qui leur conviennent, à les mettre en place et à évaluer les économies ainsi réalisées ».

Une expérience positive pour tous

Au printemps, le groupe souhaite également présenter « un appartement pédagogique, pour faire des économies et ne pas surconsommer ». Une manière d'informer sur une multitude d'éco-gestes simples à réaliser : « ampoule basse consommation, poubelles de tri, coupe-veille, régulateur d'eau... ». Au terme de leur mission, les 8 volontaires espèrent qu'ils auront pu aider certains habitants à modifier leurs habitudes et leur avoir permis de réduire durablement leur consommation et leurs factures. Ensuite, après cette année consacrée à « s'engager pour les autres », ils reprendront chacun leur route. Sûrement un peu plus écologiquement qu'auparavant et enrichis aussi de cette expérience commune et des quelques mois passés en compagnie des habitants des Carreaux...

Si vous êtes intéressés par l'accompagnement proposé par ces 8 volontaires, n'hésitez pas à les contacter au 01 34 07 85 38

Plus d'infos : www.lesmediaterre.fr

www.uniscite.fr